

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRU

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13, Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50	TELÉFONO 531.	En tercera " 0'15 " "
Número suelto : : : : : 0'10 "	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales	En cuarta " 0'10 " "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados 0'20 " "
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

CENTRO FEDERALISTA

(SECCION RECREATIVA)

Para hoy, domingo,

GRANDIOSO BAILE DE PIÑATA

Estando encargada de la ejecución del Programa la acreditada orquesta LA MODERNA VILLANOVESA.

Las zonas francas

De la conferencia que el Sr. Martorell ha dado últimamente en Sabadell, recogemos los siguientes interesantes párrafos, lamentando que las exigencias de espacio nos prohiban publicarla íntegra :

«¿En qué consiste la zona franca? La zona franca consiste en una dilatada extensión de terreno, con grandes puertas, establecida fuera de la línea de aduanas, abierto a todos los buques comerciales sin distinción de países y de cargamentos y cerrado por la parte de tierra con una verja o por otro medio, al objeto de evitar el contrabando y que las mercancías puedan penetrar en el territorio aduanero sin pagar los derechos correspondientes

Los buques y las mercancías que en ellas se depositan y manipulan no pagan derechos de ninguna clase y en la misma pueden incluso estable-

cerse industrias. Al contrario, cuando las mercancías o productos de la zona neutral se destinan al mercado del interior, al traspasar el recinto de la zona, satisfacen la tarifa máxima, haciéndose imposible la competencia con los productos nacionales.

Con la zona franca se evitan vergüenzas como la que actualmente ocurre con los aceites y los vinos generosos de España. Los primeros, que en las zonas francas españolas podrían sufrir las transformaciones necesarias para ser exportados, hoy, faltos en nuestro país de las materias necesarias para aquella preparación adecuada, se envían a las zonas francas del extranjero, dándose el caso bochornoso de que lo que no puede hacerse con los productos del país en nuestros puertos se hace con suma facilidad en otras naciones. Lo mismo sucede con los vinos españoles, que en Hamburgo sufren las manipulaciones que requieren, exportándose luego con etiqueta alemana.

En las zonas francas se establece-

rían grandes depósitos de primeras materias y de productos de toda clase de las Repúblicas americanas para venderlos luego, con o sin transformar, o bien reexpedirlos. Así las zonas francas se transformarían en una inmensa y continua Bolsa de contratación, pues concurrirían a ella embarcaciones y gente de todos los países y, al acudir tantos y tan diversos vendedores, se establecería el justo precio, siendo imposible que los explotadores pudieran instalarse allí.

Las zonas francas acercan a los pueblos por medio de los agentes que las grandes ciudades envían a las mismas.

Así el productor de Sabadell, por ejemplo, tendrá un mercado para su producción a pocos kilómetros de su fábrica, cuando ahora ha de ir a buscarlos a muchos de distancia. Las zonas francas tienen un aspecto internacional, que consiste en dar a la exportación española un régimen de garantía de que actualmente carece.

Sería, pues, un crimen que nos-